

Lunes negro en bolsas europeas; desplome en Milán y Madrid (El Financiero 05/02/13)

Lunes negro en bolsas europeas; desplome en Milán y Madrid (El Financiero 05/02/13) Eduardo Jardón Martes, 5 de febrero de 2013 Incertidumbre política en Italia y España termina con la calma bursátil. La ola de pérdidas alcanzó a NY; el Nasdaq cayó 1.51%. Sesión negativa en mercado petrolero; el WTI bajó 1.63%. - Lunes negro en bolsas europeas Las bolsas de valores en Europa presentaron un lunes negro, por la incertidumbre política en Italia y España, lo que además contagió a Wall Street. El FTSE-Mib, de Milán, registró la mayor pérdida, de 4.50 por ciento, la peor en seis meses. Le siguió el IBEX-35, de Madrid, con 3.77 por ciento, la baja más significativa desde septiembre. Con estas caídas se esfumó el avance que habían logrado en todo enero. Los escándalos de corrupción que afectan al presidente español y la proximidad de las elecciones en Italia, terminaron con la relativa calma de las últimas semanas en los índices bursátiles de la región. Además, los inversionistas aprovecharon los resultados débiles del mercado laboral en España y la cautela por la próxima reunión del Banco Central Europeo para seguir tomando utilidades. El Ministerio de Empleo y Seguridad Social de España informó ayer que el número de desocupados alcanzó un nuevo máximo, con 4.98 millones, y durante enero la cifra se elevó en poco más de 132 mil. La crisis política en ese país es el epicentro del nerviosismo, que se originó por las acusaciones de corrupción en el Partido Popular, al que pertenece Mariano Rajoy, presidente de España. Este fin de semana el funcionario negó las acusaciones, pero esto no logró calmar la situación. "Mientras no se pueda probar que los papeles son falsos, o bien que esos movimientos están debidamente declarados en la contabilidad oficial, será difícil eliminar las sospechas de corrupción, lo que nos deja expuestos a un escenario de creciente inestabilidad", señaló en un reporte Nicolás López, analista de M&G Valores. Con la caída del ayer, la bolsa española acumuló seis jornadas a la baja, que suman una pérdida de 9.2 por ciento. Nerviosismo Por otra parte, unas encuestas en Italia revelaron que el exprimer ministro Silvio Berlusconi está ganando presencia entre las preferencias de los electores, lo cual generó preocupaciones por el impacto que podría tener sobre la estabilidad y el crecimiento de la región. Analistas de Renta4 Banco destacaron que la incertidumbre que está generándose en España e Italia incrementa las primas de riesgo; además, el IBEX-35 cuenta con el lastre del reciente levantamiento de la prohibición de ventas en corto, lo que está afectando al mercado. Los bonos españoles a diez años elevaron su rendimiento a 5.44 por ciento, su mayor nivel desde diciembre, mientras que la prima de riesgo se elevó a 384 puntos base. A su vez, la prima de riesgo de Italia se incrementó a 286 puntos base y el rendimiento de sus bonos a diez años subió a 4.47 por ciento, desde 4.33 de la jornada previa. El nerviosismo por la situación política en esos países afectó a los demás mercados de la región, principalmente al CAC-40 de París, que perdió 3.01 por ciento, mientras que el DAX-30 de Francfort y el FTSE-100 de Londres retrocedieron 2.49 y 1.58 por ciento, en cada caso. La ola de pérdidas alcanzó a Wall Street, donde el Dow Jones finalizó con una disminución de 0.93 por ciento, el Nasdaq bajó 1.51 por ciento y el S&P 500 declinó 1.15 por ciento. El mercado petrolero también tuvo una sesión negativa, pues el WTI perdió 1.63 por ciento, a 96.17 dólares el barril, en tanto que el Brent del Mar del Norte bajó 1 por ciento, a 115.6 dólares.